

Repertorio de Medicina y Cirugía

Vol. **32** N°3 . 2023

ISSN: 0121-7372 • ISSN electrónico: 2462-991X

Editorial

VII Encuentro Nacional de Semilleros de Investigación en Ciencias de la Salud (ENSI 7). 26 y 27 de octubre de 2023 iOportunidad para el reencuentro, la discusión y la controversia juveniles!

Seventh national meeting of health sciences research incubators (ENSI 7). October 26 and 27, 2023 An opportunity for a youth encounter, discussion and controversy!

Omar Segura MD-PhDa

^a Profesor Asociado, Vicerrectoría de Investigaciones, Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud - FUCS.

© 2023 Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud - FUCS. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/).

Es conocido que, a través de sus objetivos misionales, la FUCS está comprometida con la docencia, la investigación y la proyección social, a su vez alineada con propósitos de muy largo plazo presentes en diversas políticas y planes en salud, educación, ciencia, tecnología e investigación colombianas. El 26 y 27 de octubre de 2023 se celebra la séptima edición del Encuentro Nacional de Semilleros de Investigación en Salud (ENSI), ocasión marcada por el retorno a los eventos presenciales, pero también por la posibilidad del reencuentro tras la forzosa separación y aislamiento relativo a causa de la pandemia por COVID-19,

cuyo carácter de emergencia internacional en salud pública se extendió durante 3 años, 3 meses y 3 días hasta el 5 de mayo de 2023.

El ENSI ya no es simplemente una estrategia sino una iniciativa generacional alrededor no sólo de la investigación sino también del encontrar caras nuevas y conocidas, intercambiar saberes, compartir en armonía momentos de aprendizaje y reflexión, debatir sanamente temas científicos nuevos y audaces o ya conocidos pero relevantes al quehacer de las ciencias de salud. Y no solamente eso, sino contar además con el carácter entusiasta y propositivo

INFORMACIÓN DEL ARTÍCULO

Historia del artículo: Fecha recibido: julio 25 de 2023 Fecha aceptado: agosto 15 de 2023 Autor para correspondencia:
Dr. Omar Segura
odsegura@fucsalud.edu.co

DOI 10.31260/RepertMedCir.01217372.1547



de los jóvenes estudiantes de pregrado que participan en las actividades de investigación formativa e incluso son coautores de trabajos al amparo de los semilleros. Es también una oportunidad para conocer nuevas ideas, diferentes exposiciones, trabajos y publicaciones recientes; seguro que esta pandemia ha dejado interesantes lecciones y sobre todo reflexiones para las ciencias y disciplinas que integran al sector salud.

Actualmente, el ENSI es ya un espacio que promueve la apropiación del conocimiento para el ámbito profesional y para el proyecto de vida; es una palestra para la divulgación tanto de la pesquisa en salud capitalina como de las inquietudes e interrogantes de la provincia colombiana; es un ágora para los entusiastas, los fanáticos y los fascinados con la investigación en salud.

El ENSI cumple 11 años de eventos auspiciados por la FUCS con participaciones de estudiantes de pregrado y docentes supervisores de todos los rincones del país; es nuestro objetivo y esperanza que la reunión que comenzó como una convocatoria a facultades de medicina locales adquiera con el transcurso del tiempo un carácter internacional vinculando a otros entusiastas y jóvenes investigadores latinoamericanos en ciernes.

En sus seis ediciones anteriores, de 2012 a 2021, el ENSI ha tenido un incremento en sus trabajos expuestos y en sus participantes, pasando de 219 trabajos de 39 facultades participantes a 765 trabajos procedentes de más de 72 universidades y 30 programas académicos, albergando las iniciativas investigativas de diversas regiones del país; en estas ediciones los participantes han encontrado siempre temáticas interesantes, pertinentes, aplicables y sobre todo muy actuales para su respectivo momento profesional y su etapa vital.

Actualmente, enfrentamos temáticas que causan asombro y a la vez invitan al desafío: asuntos locales como la reforma

a la salud y un nuevo Plan Decenal de Salud Pública ya en marcha; innovaciones tecnológicas como el aprendizaje de máquina, la inteligencia artificial o la virtualidad extendida ya a numerosas áreas y actividades; nuevos desarrollos en microcirugía, cirugía robótica y nanotecnología; avances en el cuidado de los pacientes, en el manejo de COVID-19, entre otros.

Más aún, en esta ocasión el ENSI también es una oportunidad para traer de vuelta personas que otrora fueron estudiantes de pregrado y jóvenes semilleristas quienes hoy en día tienen carreras cimentadas como profesores dirigiendo grupos de investigación o semilleros, cuentan con publicaciones en libros o en revistas de alto impacto y sobre todo experiencias y vivencias muy cercanas y de primera mano sobre lo que es participar en un semillero, ser profesional en servicio obligatorio, cursar una especialidad o una residencia médica, avanzar en un doctorado o hacer parte de una academia nacional o una asociación internacional en su respectiva profesión.

Este Comité Organizador, así como la comunidad académica FUCS, deseamos que el ENSI siga siendo el espacio y la ocasión adecuados para la difusión y apropiación del conocimiento científico en salud que, cual chispa o semilla, surge desde una juventud siempre propositiva, siempre vivaz y, sobre todo, que ha de ser cada vez más consciente de su papel y de sus responsabilidades para consigo misma y para con su nación.

Comité organizador ENSI 7: Arley Gómez López, Andrés Daniel Gallego, David Andrade, Omar Segura, Gabriel Acelas y Juan Pablo Castañeda.

Omar Segura, MD-PhD, FETP

Profesor Asociado, Vicerrectoría de Investigaciones FUCS En nombre del Comité Organizador ENSI 7

